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О тОм, чтО и на их улице будет 
праздник, жители дОмОв 21б 
и 21в пО улице марченкО 
трактОрОзавОдскОгО райОна 
челябинска загОвОрили, кОгда 
их старенький, давнО 
нуждавшийся в ОбнОвлении, 
двОр тОлькО вОшел в 
федеральный партийный прОект 
«гОрОдская среда». нО, скОрее 
всегО, тОгда еще не пОдОзревали, 
наскОлькО правы Они Окажутся, 
кОгда пО завершении рабОт 
сОберутся на празднике двОра. 

«Городская среда»: от двора до реГиона

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Проект «Городская среда» меняет облик дворовых территорий общественных про-
странств во всей Челябинской области. Главное, что все это делается по наказам 
наших избирателей, которые не только вносят свои предложения, но и контролируют 

ход выполнения работ. Все проекты реализуются для людей и ради людей. Особую при-
знательность хочу выразить жителям, которые проявляют активную жизненную по-
зицию. Теперь важно сохранить созданное. И в этом мы возлагаем особые надежды 
на самих жителей.

«А у нАс во дворе…»
Это были поистине народные гуляния – с песнями и танцами, конкурсами и 

подарками, развлечениями и угощениями, если не считать, что проходило все это 
в отдельно взятом дворе, где раньше было, как говорится, шаром покати, теперь 
же – яблоку негде упасть. Инициатором торжественного открытия обновленного 
двора выступил депутат Законодательного Собрания Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия»). Он лично приехал поздравить жителей двух домов с успешным 
завершением ремонтных работ в рамках проекта «Городская среда». 

Законопроект, рассмотренный парламен-
тариями, предполагает сохранение всех 
мер социальной поддержки, которыми 

в настоящее время имеют право пользоваться 
пенсионеры.

Ранее президент РФ Владимир Путин дал 
поручение позаботиться о том, чтобы люди 
предпенсионного возраста были социально 
защищены. «Знаю, что представители партии 
«Единая Россия» в региональных законодатель-
ных собраниях и руководители субъектов Фе-
дерации выступали с инициативами сохранить 
и все действующие региональные льготы. Это 
очень важные для людей вещи. Такие, как бес-
платный проезд на общественном транспорте, 
льготы по ЖКХ, при капитальном ремонте и 
газификации, на приобретение лекарств и ряд 
других. Поддерживаю, безусловно, этот подход. 
И рассчитываю, что все необходимые решения 
будут приняты в регионах еще до вступления 
в силу нового закона по пенсионному обе-

спечению», – подчеркнул глава государства.
Так, в Челябинской области для женщин, 

которым исполнилось 55 лет, и мужчин, до-
стигших 60 лет, будут действовать льготы по 
единовременной материальной помощи на те-
кущий и капитальный ремонт жилья, подводку 
к дому газопровода и установку внутридомо-
вого газового оборудования. Таким правом по-
прежнему смогут пользоваться одиноко прожи-
вающие супружеские пары, в которых один из 
супругов достиг возраста 55 и 60 лет (женщины 
и мужчины), а второй из супругов является ве-
тераном Великой Отечественной войны.

Также принято решение сохранить ежеме-
сячные денежные выплаты ветеранам военной 
службы и ветеранам труда Челябинской области.

Сохранены льготы и для садоводов. Речь 
идет о 70-процентной скидке от стоимости про-
езда на железнодорожном транспорте общего 
пользования в пригородном сообщении с 1 мая 
по 15 октября и 50-процентной скидке от стои-

мости проезда на автобусах садовых маршрутов.
Кроме того, в рамках областного закона «О 

транспортном налоге» предусмотрена льгот-
ная ставка для пенсионеров в размере одного 
рубля с каждой лошадиной силы в отношении 
легковых автомобилей с мощностью двигателя 
до 150 лошадиных сил включительно, а так-
же мотоциклов и мотороллеров с мощностью 
двигателя до 36 лошадиных сил включительно. 
Эти льготы также сохраняются и для граждан 
предпенсионного возраста, то есть для женщин, 
достигших 55 лет, и мужчин, достигших 60 лет.

Помимо этого, по словам председателя 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»), принято решение подержать ини-
циативу президента Российской Федерации о 
сохранении права на получение налогового 
вычета по земельному налогу в размере када-
стровой стоимости шести соток земли, а также 
на освобождение от уплаты налога на имуще-

принято решение сохранить льГоты для 
Граждан предпенсионноГо возраста

депутаты законодательноГо собрания Челябинской области единоГласно одобрили 
изменения сразу в пять реГиональных законов, которые касаются предоставления мер 
социальной поддержки для женщин, достиГших 55 лет, и мужЧин, достиГших 60 лет.

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета 
по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»): 
Депутаты единогласно поддержали инициати-
ву губернатора Бориса Дубровского о том, что-
бы сохранить право на получение льгот для 

женщин, достигших 55 лет, и мужчин, достигших 
60 лет. Законопроект принят в рамках работы 
по совершенствованию пенсионной системы.
Закон вступит в силу с 1 января 2019 года.

ство физических лиц в отношении квартиры, ком-
наты, жилого дома, гаража, машино-места и т. д. 

Как добавил руководитель депутатского корпуса, 
поправки, касающиеся сохранения льгот для граждан 
предпенсионного возраста, внес на рассмотрение де-
путатов губернатор Борис Дубровский. Принятие про-
екта закона не потребует выделения дополнительных 
средств из областного бюджета.

Проект закона парламентарии приняли в первом и 
третьем чтениях, минуя второе.

Ирина Яббарова. 
Фото Людмилы Потаповой
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Законопроект был внесен на рассмотрение депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской области по инициативе главы 
региона Бориса Дубровского. Основная цель проекта закона – 

снизить объем вредных выбросов в окружающую среду.
По информации Управления Роспотребнадзора по Челябинской об-

ласти, в последние годы наблюдается тенденция увеличения объема 
вредных выбросов на автомобильных трассах. Если в прошлом году 
экологи зафиксировали 88,5 тысяч тонн выбросов, то уже в прошлом 
году этот показатель увеличился до 110 тысяч тонн за год.

В целом объем выбросов на автотрассах региона за год составляет 
306 тысяч тонн в год. По оценкам экспертов, это 34 процента от общего 
количества всех вредных выбросов в атмосферу.

Надо понимать, что рост объемов автомобильных выбросов, за-
грязняющих окружающую среду, приводит к образованию высокого 
уровня канцерогенного воздействия на здоровье людей, использова-
ние же альтернативных, экологически более чистых видов моторного 
топлива позволяет повлиять на сохранение здоровья жителей и сни-
зить объем вредного воздействия на окружающую среду. Предполага-
ется, что перевод грузовиков и автобусов организациями на газовое то-
пливо сократит объем загрязняющих выбросов на 25 тысяч тонн в год.

Как прокомментировал председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
установление 50-процентной льготы на транспортный налог позволит 
стимулировать промышленные организации переоборудовать грузо-
вой транспорт и автобусы на альтернативный вид топлива. А значит, и 
повлиять на улучшение экологической обстановки на Южном Урале.

Ирина Яббарова

решения депутатов

Кандидатура внесена губернатором Челя-
бинской области Борисом Дубровским, 
поддержана уполномоченным при пре-

зиденте РФ Борисом Титовым, а 
также общественными объеди-
нениями предпринимателей Юж-
ного Урала, такими как «Опора 
России», «Деловая Россия», Союз 
промышленников и предпри-
нимателей, Южно-Уральская 
торгово-промышленная палата и 
многими другими. Все перечис-
ленные объединения ходатай-
ствовали о повторном назначе-
нии Александра Гончарова. 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») подчеркнул, что сегодняшний канди-
дат на должность уполномоченного в свое время 
быстро вошел в курс дела, оперативно выстроил 
отношения с региональным парламентом, губер-
натором и правительством Челябинской области. 

– Уверен, что Александр Николаевич будет с 
честью и достоинством исполнять обязанности 
в следующем сроке своих полномочий, работая 
на благо нашего региона, – отметил Владимир 
Мякуш.

– За прошедшие 5 лет ко мне поступило более 
1600 письменных обращений, из них много кол-
лективных писем. Также более 3000 предпринима-
телей приняли участие в организованных нами об-

разовательных мероприятиях, в 
том числе вебинарах, – рассказал 
вновь избранный уполномочен-
ный по защите прав предприни-
мателей. – Это говорит о том, что 
институт уполномоченного вос-
требован. Свыше 60% поступив-
ших в мой адрес заявлений были 
решены в пользу предпринима-
телей. Подчеркну, что без под-
держки губернатора Челябинской 
области, без тесного взаимодей-
ствия с депутатами Законодатель-

ного Собрания вряд ли удалось бы достичь таких 
результатов. Власти региона понимают, что нужно 
создавать все условия для предпринимательства, 
и работают в этом направлении единой командой.

Александр Патритеев

уполномоЧен защитить
ЮжнОуральские парламентарии утвердили 
кандидатуру александра гОнчарОва 
на дОлжнОсть упОлнОмОченнОгО пО 
защите прав предпринимателей на нОвый 
пятилетний срОк. 

константин ЗАхАроВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по экономической политике

 и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Депутатский корпус Законодательного Собрания  хо-
рошо знает активную позицию Александра Гончарова 
в защите прав предпринимателей. Возглавляемое им 

ведомство регулярно проводит на территориях Челябинской 
области выездные совещания с представителями бизнес-со-
общества, органами исполнительной власти. На этих встре-
чах достаточно остро ставятся серьезные вопросы, многие из 
которых оперативно решаются, что в целом позитивно влияет на экономическую ситуацию 
в регионе. 

Дата в календаре выбрана неслучай-
но. Именно в этот день 70 лет назад 
была создана Челябинская област-

ная профсоюзная организация, ныне – Феде-
рация профсоюзов области. На сегодняшний 
день профсоюзы Челябинской области вклю-
чают 19 отраслевых организаций, которые объ-
единяют более 500 тысяч человек.

По словам заместителя председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области, 
руководителя комитета по социальной поли-
тике Александра Журавлева (фракция «Единая 
Россия»), южноуральский профсоюз – одна из 

самых многочисленных организаций. 
Учреждение Дня профсоюзов Челябинской 

области направлено на развитие социально-
го партнерства, усиления прав трудящихся, 
формирование уважения к труду, также это 
позволит популяризировать деятельность 
профсоюзов.

Кстати, Южный Урал – не единственный 
регион, в котором отныне будет отмечаться 
День профсоюзов. Эта дата также установлена в 
календарях Республики Башкортостан и Сверд-
ловской области.

Ирина Яббарова

в реГионе уЧрежден день 
профсоюзов
депутаты ОбластнОгО парламента учредили нОвуЮ дату в календаре тОржеств 
региОна. Отныне 24 Октября стал Официальным празднОванием дня прОфсОЮзОв. 
сООтветствуЮщий прОект закОна ЮжнОуральские парламентарии приняли на 
минувшем заседании депутатскОгО кОрпуса сразу в первОм и третьем чтениях, 
минуя втОрОе. дОбавим, чтО с инициативОй Об учреждении прОфессиОнальнОгО 
праздника прОфсОЮзнОгО движения к ЮжнОуральским парламентариям Обратился 
глава региОна бОрис дубрОвский.

олег екиМоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, заместитель председателя 
Федерации профсоюзов Челябинской 
области:

Депутаты Законодательного Собрания единогласно под-
держали инициативу губернатора об установлении в обла-
сти Дня профсоюзов. В профсоюзах Челябинской области 

состоят больше 500 тысяч человек, которые работают почти на 
трех тысячах предприятий. Эти цифры говорят о том, что про-
фсоюзное движение региона – довольно массовая обществен-
ная организация, которая  следит за соблюдением трудовых 

прав работников. Этот законопроект – хороший подарок всем членам профсоюзов, которые уже 
много лет отстаивают права работников на общественных началах, к 70-летию Федерации про-
фсоюзов Челябинской области.
В Челябинской области налажено конструктивное сотрудничество между профсоюзами и органами 
власти, губернатором, областным правительством, депутатами Законодательного Собрания. 
От имени всех членов профсоюзного движения области выражаю благодарность губернатору 
Борису Дубровскому и депутатам за поддержку и конструктивное сотрудничество. Уверен, 
что принятие данного законопроекта еще больше повысит престиж человека труда, уровень 
социального партнерства, в конечном итоге – качество жизни южноуральцев.

депутаты ОбластнОгО парламента пОддержали инициативу 
губернатОра челябинскОй Области бОриса дубрОвскОгО 
и приняли закОнОпрОект, устанавливаЮщий 50-прОцентные 
льгОты на транспОртный налОг для грузОвых автОмОбилей 
и автОбусОв Организаций, кОтОрые испОльзуЮт прирОдный 
газ в качестве мОтОрнОгО тОплива.

льГоты за использование эколоГиЧескоГо топлива
предполаГается, Что 

перевод Грузовиков и 
автобусов орГанизациями 

на Газовое топливо 
сократит объем 

заГрязняющих выбросов 
на 25 тысяЧ тонн в Год.
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Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

В свою очередь тракторозавод-
цы предоставили парламен-
тарию почетное право раз-

резать символическую красную ленту. 
Совершив приятную миссию, Михаил 
Видгоф обратился к собравшимся с 
приветственным словом. Он отметил, 
что благодаря активной позиции са-
мих жителей двор попал в партийный 
проект и сегодня предстал преобра-
женным. В подтверждение своих слов 
депутат вручил благодарственные 
письма самым активным жильцам. 
Они же держали ответное слово. 

– Столько лет наш двор был некра-
сивым, сумрачным. А теперь в нем 
светло и радостно, – заметила Флюра 
Гумерова. – Обращаюсь к ребятам: 
берегите то, что здесь находится. А 
взрослых призываю заняться на сле-
дующий год высадкой цветов, для 
чего во дворе предусмотрено специ-
альное место.

По городАм и весям 
Отметим, что двор, в котором мы 

только что побывали, лишь один из 
29 дворовых территорий Тракторо-
заводского района Челябинска, где в 
этом году проходят, вернее, подходят 
к логическому завершению работы в 
рамках проекта «Городская среда». А 
как проект реализуется в 2018 году в 
целом по Челябинской области? Какие 
наиболее яркие и крупные объекты 
уже благоустраиваются, а до каких об-
щественных пространств дойдет оче-
редь в ближайшем будущем? Каким 
образом «Городская среда» реагирует 
на запросы жителей?

Об этом на прошлой неделе жур-
налистам рассказали региональный 
координатор партийного проекта Дми-
трий Холод, заместитель начальника 
управления инженерной инфраструк-
туры министерства строительства и 
инфраструктуры Челябинской области 
Елена Шевцова, председатель обще-
ственного совета проекта «Городская 
среда» Максим Зайцев. 

– В этом году на реализацию про-
екта «Городская среда» в Челябинской 
области из всех бюджетных источни-
ков был выделен 1 миллиард 54 мил-
лиона рублей, – рассказал Дмитрий 
Холод. – На сегодняшний день по об-
ласти процент исполнения составляет 
приблизительно 60%. Напомню, что 18 
марта состоялось рейтинговое голосо-
вание по проекту, в рамках которого 
южноуральцы (проголосовало порядка 
800 тысяч жителей области) выбра-
ли общественные пространства, ко-
торые необходимо реконструировать 
в 2018 – 2022 гг.  Исходя из итогов 
голосования, мы практически имеем 
укомплектованность общественными 
пространствами до 2022 года. А сей-
час настала горячая пора, завершается 
реализация проекта нынешнего года, 
с повышенным вниманием работают 
контрольные группы. Жители активно 
участвуют в приемке объектов. 

Акцент нА комПлексном 
блАгоустройстве

– Все муниципалитеты гарантируют 
завершение работ в соответствии с по-
ручением губернатора Челябинской 
области Бориса Дубровского до 15 ок-
тября, – продолжила Елена Шевцова. 

– Учитывая социальную значимость 
общественных пространств, особенно 

для малых городов (в проекте уча-
ствуют поселения с численностью на-
селения свыше 1 тысячи человек, в 
большинстве которых нет МКД), мы 
подготовили предложения в мини-
стерство строительства России о том, 
чтобы в дальнейшем исключить из 
условий финансирования обязатель-
ность выполнения благоустройства 
дворовых территорий и сделать ак-
цент на комплексном благоустройстве 
общественных пространств. 

– Буквально сегодня состоялось за-
седание регионального общественно-
го совета партийного проекта «Город-
ская среда» с участием сенатора Олега 
Цепкина, представителей региональ-
ного министерства строительства, 
Общественной палаты Челябинской 
области и других общественных ор-
ганизаций, – заметил Максим Зайцев. 

– Одним из вопросов стала комплекс-
ность благоустройства дворовых тер-
риторий. Принято решение рекомен-
довать общественным советам Челя-
бинской области (с учетом городских 
территорий у нас таких советов 49) 
уделять особое внимание масштабу и 
комплексности рассматриваемых за-
явок, которые поступают от жителей. 

Жители делАют 
новый вызов»

В свою очередь Дмитрий Холод под-
черкнул, что второй год реализации 
проекта «Городская среда» показывает: 
жители делают новый вызов.

– Необходимо подходить к проекту 
более прогрессивно, имея определен-

ную стратегию развития и дворовых 
территорий, и общественных про-
странств, – пояснил он. – Например, 
в этом году идет масштабная рекон-
струкция в челябинском парке «Алое 
поле». В ближайшее время, когда 
работы будут продолжены, встанет 
вопрос, как сквер вольется в облик 
города, как он будет реализовывать 
свою главную функцию – место при-
тяжения челябинцев. Особое внима-
ние уделяется обновлению детского 
парка имени Валентины Терешковой. 
Мы даже планируем пригласить 
саму первую женщину-космонавта 
на его открытие. В парке Северо-
Западный Курчатовского района по-
явилась тропа здоровья. Полностью 
реконструирован городской парк в 
Южноуральске, облагораживается 
набережная около исторического 

дома культуры в Кыштыме и т. д. 
– Можно привести в пример Сатку, 

где комплексно отремонтированы дво-
ровые территории, – дополнила Елена 
Шевцова. – Там же в прошлом году 
появился сквер «Маленький принц» на 
участке, где раньше был пустырь. 

– Безусловно, в малых городах эф-
фект от проекта более ощутим, – со-
гласился Дмитрий Холод. – Хотелось 
бы отметить, что второй год подряд 
мы работаем в основном над суще-
ствующими объектами, занимаемся 
реконструкцией. Однако через год-
полтора необходимо будет строить но-
вые объекты. Поэтому основной упор 
делается на развитие генеральных 
планов городов и сельских поселений 
в разрезе именно «Городской среды». 
Очень важно, чтобы в каждом орга-

не местного самоуправления сегодня 
находился архитектор, дизайн-проек-
тировщик, которые бы рассказывали 
на заседаниях  общественных советов, 
как будет преображаться город, ули-
ца, конкретный двор. Нужно смотреть, 
насколько уместен во дворе тот или 
иной игровой комплекс, насколько 
это удобно для жителей. Мы должны 
учитывать и специфику самого насе-
ленного пункта. Второй важнейший 
момент – обслуживание и содержание 
уже благоустроенных объектов. 

– Думаю, в приоритете будет сле-
дующее направление: если двор, то 

– комплексное благоустройство, а в ма-
лых городах – акцент на общественных 
территориях, – резюмировала пред-
ставитель регионального министер-
ства строительства.  

Михаил Видгоф, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 

комитета по молодежной политике, культуре 
и спорту (фракция «Единая Россия»):

Двор, праздник в котором сегодня проводится, был практически полностью 
отремонтирован. Здесь асфальтированы подъездные пути; на огорожен-
ной от проезжей части территории установлены детские игровые формы; 

совершена обрезка деревьев и так далее. По количеству детей, которые уже 
облюбовали игровые площадки, видим, что проект «Городская среда» и в этом 
году работает на «отлично». Сегодня мы вручаем благодарственные письма 
активным и неравнодушным жителям. Именно благодаря их инициативе 
проект пришел в этот двор.

Павел НоВикоВ, житель дома 21В 
по улице Марченко, г. Челябинск:

Когда мы переехали в этот дом шесть лет назад, на 
дворовой площадке не было практически ничего. 
Асфальта при въезде во двор, можно сказать, не 

существовало, и после дождя еще долго стояли лужи. Двор 
был мрачный, может быть причина еще и в том, что дере-
вья не обрезали. В вечерней темноте (обычно на весь двор 
горел один фонарь над подъездом) мы ходили встречать 

детей, которые учатся во вторую смену. Хорошо еще, что школа буквально за до-
мом. После образования совета дома мы обращались и в наше ЖЭУ, и к депутатам. 
Какие-то подвижки конечно же были. Но вот появился проект «Городская среда», 
и мы решили участвовать в разработке дизайн-проекта, согласовывали, что 
хотим здесь видеть. Очень нравится то, что получилось. Сейчас младшего 
ребенка буквально не вытащишь с детского городка. 

флюра гуМероВА, член совета дома, 
ответственная за междомовую территорию:

Праздник, действительно, получился настоящий. Давно мы ждали благо-
устройства нашего двора, обращались с просьбами, и вот получили отклик. 
Хочу поблагодарить всю команду депутата Михаила Видгофа за помощь в 

решении всех возникавших вопросов. Особая благодарность самому депутату 
за организацию такого чудесного праздника. Это достойное завершение 
масштабных работ. Мы с жителями обещаем, что будем беречь этот двор 
долгие-долгие годы. 

блаГоустройство двора по 
марЧенко 21б – 21в в рамках 
проекта «Городская среда»:

– ремонт существующих 
проездов

– расширение проезда
– устройство автопарковки
– ремонт а/б площадок входа
– отсыпка территории 
– устройство 
металлического 
ограждения детской площадки

– освещение над входными 
группами

– установка малых 
архитектурных форм

– Санитарная обрезка деревьев
– ремонт входных групп

1
2
3
4
5
6
7
8
9
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«Городская среда»: от двора до реГиона
развитие

на реализацию проекта «Городская среда» в 2018 Году 
в Челябинской области из федеральноГо и реГиональ-
ноГо бюджетов выделен 1 млрд. 54 млн. рублей

в 2018 Году в рамках партийноГо 
проекта «Городская среда» 

в Челябинской области 
блаГоустраиваются:

дворовые территории – 571;
общественные пространства – 133. 

Окончание. Начало на стр. 1.
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На сентябрьском заседании комитета 
по социальной политике депутаты 
рассмотрели ход реализации обоих 

законов, проанализировали их правопримени-
тельную практику.

Так, за прошлый год на Южном Урале было 
выдано более 19 тысяч сертификатов федераль-
ного материнского капитала. Сумма выплаты 
составила 453 тысячи рублей.

Стоит отметить, что законом определены 
направления, на которые семья имеет право 
потратить полученные федеральные средства. 
Среди них уплата первоначального взноса или 
погашение основного долга и уплата процен-
тов по кредитам или займам на приобретение 
(строительство) жилья, включая ипотечные 
кредиты. В прошлом году 17 082 владель-
ца маткапитала приняли решение потратить 
деньги именно на погашение жилищного кре-
дита. 4119 получателей материнского капитала 
направили средства на улучшение жилищных 
условий без привлечения кредитных средств.

Также законом установлено, что средства 
федерального материнского капитала могут 
быть направлены на получение образования 
детьми. Этой возможностью в 2017 году вос-
пользовались 1334 владельца сертификатов.

На формирование накопительной пенсии 
матери в негосударственных пенсионных фон-
дах или управляющих компаниях свои средства 
материнского капитала направили только семь 
владельцев.

Кроме того, деньги федерального материн-
ского капитала разрешено потратить на при-
обретение товаров и услуг, предназначенных 
для социальной адаптации и интеграции детей-
инвалидов в общество. Однако на эти цели ни-
кто из жителей Челябинской области средства 
маткапитала не направил.

Что касается предоставления сертификатов 

регионального материнского капитала, то за 
прошлый год этим правом воспользовались 529 
южноуральских семей.

Важно отметить, что выплаты областного 
маткапитала проходят ежегодную индексацию. 
И если в прошлом году размер выплат состав-

лял 56 710 рублей, то с 1 января 2018 года эта 
сумма выросла до 58 978 рублей.

В рамках регионального закона средства 
семейного капитала можно потратить на полу-
чение основного образования детьми, оплату 
проживания в общежитии, предоставляемом 
образовательной организацией иногородним 
обучающимся, оплату медицинских услуг, ока-
зываемых родителям или детям. Кроме того, 
разрешено направлять средства регионально-
го материнского капитала на оплату стоимости 
проезда получателя к месту лечения и обратно 
на территории Российской Федерации, а также 
сопровождающего лица при наличии медико-
социальных показаний и на оплату прожива-
ния родителя, сопровождающего несовершен-
нолетнего ребенка на курс реабилитации.

По итогам анализа реализации областного 
закона отмечается, что львиная доля средств 

регионального материнского капитала направ-
ляется на лечение детей и родителей. За про-
шлый год на эти цели денежные средства по-
тратили 507 южноуральских семей. 199 выплат 
было направлено на получение образования, 12 
выплат – на проезд к месту лечения и оплату 
проживания. 

В ходе обсуждения темы парламентарии 
подняли вопрос о возможном направлении 
средств на дополнительное образование де-
тей. По словам заместителя председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области, 
руководителя комитета по социальной поли-
тике Александра Журавлева (фракция «Единая 
Россия»), этот вопрос требует детальной про-
работки совместно с областным министерством 
образования и науки.

– Думаю, есть необходимость создать рабо-
чую группу, чтобы детально проанализировать 
эту возможность и при необходимости раз-
работать изменения в областной закон «О до-
полнительных мерах социальной поддержки 
семей, имеющих детей, в Челябинской области», 

– прокомментировал Александр Журавлев.
Кроме того, депутаты обратили внимание 

и на серьезную проблему, с которой пришлось 
столкнуться органам государственной власти 
при оформлении федерального материнского 
капитала. Речь идет о незаконном обналичива-
нии денежных средств.

– Решить проблему можно только при тесном 
взаимодействии со всеми заинтересованными 
структурами, – обратил внимание председатель 
комитета по социальным вопросам. – Здесь 
важен тщательный контроль со стороны не 
только депутатов областного парламента, но 
и руководства муниципалитетов, правоохра-
нительных ведомств, прокуратуры. Именно 
поэтому мы направили официальные запросы 
в администрации муниципальных образова-
ний, собрания депутатов, также планируется 
наладить сотрудничество по этому вопросу и с 
силовыми ведомствами. 

Ирина Яббарова 

в зОне пОстОяннОгО внимания 
ЮжнОуральских парламентариев – 
испОлнение закОна О предОставлении 
семьям средств федеральнОгО и 
ОбластнОгО материнскОгО капитала. 
напОмним, с 1 января 2007 гОда семьи, 
в кОтОрых рОдился втОрОй ребенОк, имеЮт 
правО на пОлучение гОсударственнОгО 
сертификата на материнский капитал. чтО 
касается региОнальнОгО закОна, тО 
Он действует с 1 января 2012 гОда и дает 
правО мнОгОдетным семьям пОлучить 
единОвременнуЮ выплату семейнОгО 
капитала пОсле дОстижения третьим 
ребенкОм трехлетия.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Ход реализации федерального и регионального законов по 
предоставлению сертификатов материнского капитала депу-
таты Законодательного Собрания рассматривают регулярно и 

держат эту тему на постоянном контроле. Ведь она касается семей 
с детьми. К сожалению, в последнее время отмечаются факты 
незаконного обналичивания средств федерального материнского 
капитала. И нам сейчас важно понять, где именно есть пробел в 

законодательстве, который позволяет реализовывать мошеннические схемы. Мы уже подключи-
ли к этому вопросу прокуратуру Челябинской области, органы прокуратуры в территориях, глав 
муниципалитетов, председателей собраний депутатов, сотрудников министерства юстиции 
и другие контролирующие ведомства. Как только вопрос будет всесторонне изучен, мы под-
готовим предложения, которые направим на федеральный уровень.

225 605 государственных 
сертификатов на материнский капитал 
выдано южноуральским семьям с 2007 
по 2017 год;

чуть более 19 тысяЧ из них 
было выдано за прошлый год;

453 026 рублей – 
размер федерального материнского 
капитала в 2017 году.

529 семей Челябинской 
области воспользовались правом на 
получение регионального семейного 
капитала в прошлом году;

56 710 рублей – сумма 
областного материнского капитала в 
2017 году, с учетом индексации в этом 
году его размер составил 58 978 рублей.

семейный капитал

В настоящее время, по словам 
первого заместителя област-
ного министра экологии Яны 

Куприковой, региональные операторы 
по обращению с твердыми коммуналь-
ными отходами определены для всей 
территории Челябинской области, а 
именно в пяти кластерах. Отмечается, 
что предельный срок, к которому вы-
бранные регоператоры должны при-
ступить к выполнению своих обязан-
ностей, – 1 января 2019 года. До этого 
времени необходимо обеспечить ут-
верждение нормативных документов, 
регулирующих работу региональных 
операторов. Одним из инструментов 

контроля деятельности регоператоров 
законодательство определяет утверж-
дение формы маршрутного журнала, 
в котором указывается полная инфор-
мация о движении мусоровоза и за-
грузке (выгрузке) ТКО. В свою очередь 
обязательство вести такой журнал в 
отношении каждого мусоровоза за-
креплено правилами обращения с 
твердыми коммунальными отходами, 
утвержденными постановлением фе-
дерального правительства. При этом 
форма маршрутного журнала утверж-
дается уполномоченным органом 
исполнительной власти субъекта РФ. 
Однако в действующей редакции за-

кона Челябинской области «Об отходах 
производства и потребления» такой 
уполномоченный орган не был опре-
делен. Закрепить полномочия за ре-
гиональным министерством экологии 
и предлагает указанный законопроект. 

– Утвержденная форма журнала бу-
дет служить для региональных опе-
раторов отчетностью при взаимодей-
ствии с подрядчиками, транспортными 
организациями, перевозящими твер-
дые коммунальные отходы, – отмети-
ли парламентарии. – Журнал покажет, 
что это за мусоровоз, его государствен-
ный номер, пункт, откуда он взял отхо-
ды и, главное, куда выгрузил, а также 
время, затраченное на весь цикл. Все 
это позволит упорядочить работу реги-
ональных операторов и подрядчиков, 
контролировать потоки ТКО.

Добавим, что в минувший четверг 
депутаты Законодательного Собрания 
одобрили данные изменения в реги-
ональный закон «Об отходах произ-
водства и потребления» в первом и 
третьем чтениях. 

Александр Патритеев

под наблюдением – мусоровоз
каждый мусОрОвОз каждОгО регОператОра пО ОбращениЮ с ткО 
в челябинскОй Области прОкОнтрОлируЮт пОсредствОм специальнОгО 
маршрутнОгО журнала, фОрму кОтОрОгО разрабОтает региОнальнОе 
министерствО экОлОгии. закОнОпрОект «О внесении изменения 
в статьЮ 2 ОбластнОгО закОна «Об ОтхОдах прОизвОдства 
и пОтребления» рассмОтрели депутаты на заседании парламентскОгО 
кОмитета пО экОлОгии и прирОдОпОльзОваниЮ. вел заседание 
заместитель председателя кОмитета анатОлий еремин. 

Федеральные трансферты 
в сумме пяти миллио-
нов рублей носят целе-

вой характер и направлены на 
проведение авиационного мони-
торинга пожарной опасности ле-
сов на территории Челябинской 
области.

Что касается собственных рас-
ходов, то в соответствии с зако-
нопроектом парламентарии при-
няли решение направить допол-
нительно 88,7 миллиона рублей 
на предоставление субсидий 
юридическим лицам, осущест-
вляющим захоронение твердых 
коммунальные отходов.

Как прокомментировал руко-
водитель депутатского корпуса, 
председатель комитета по бюд-

жету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), ре-
шение о субсидировании было 
принято для того, чтобы не по-
вышать тариф на вывоз и захо-
ронение ТБО для жителей города 
Челябинска в связи с закрытием 
городской свалки и запуском вре-
менного полигона в поселке По-
летаево.

С учетом предложенных из-
менений параметры областного 
бюджета составили: по доходам 

– 155 миллиардов 650,3 миллиона 
рублей, по расходам – 165 мил-
лиардов 917,4 миллиона рублей. 
Дефицит остался прежним – 10,3 
миллиарда рублей.

Ирина Яббарова

бюджетные изменения
региОнальные парламентарии внесли изменения в ОбластнОй 
бЮджет. такая неОбхОдимОсть вОзникла из-за пОступивших 
в Область дОпОлнительных федеральных трансфертОв, а также 
с учетОм перераспределения расхОдОв ОбластнОй казны.
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Главные торжества прошли в 
Челябинском театре оперы и 
балета имени М.И. Глинки 25 

сентября.
Поздравляя с вековым юбилеем 

церковных служителей Южного Урала, 
Владимир Мякуш отметил, что за эти 
годы Челябинская епархия стала для 
всего региона по-настоящему духов-
ным центром.

– Уже сто лет Челябинская епар-
хия создает условия для того, чтобы 
верующие южноуральцы могли чер-
пать духовные силы во имя добрых 
дел, – отметил в своем выступлении 
Владимир Мякуш. – К этой важной 
и солидной дате духовенство области 
подошло с огромным багажом нако-
пленного опыта в сфере благотвори-
тельной и просветительской деятель-
ности. Уверен, что жители Челябинской 
области чувствуют влияние церкви на 
создание стабильной обстановки в на-
шем регионе, а также благодарны слу-
жителям церквей и храмов за ту чут-
кость, внимание и заботу, которые они 

оказывают. От имени всех депутатов 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области выражаю благодарность 
духовенству региона за проводимую 
работу и надеюсь, что и дальше мы 
вместе будем вносить вклад в разви-
тие Южного Урала. Счастья, успехов, 
пусть все задуманное обязательно 
свершается.

Также Владимир Мякуш в честь 
столетнего юбилея Челябинской 
епархии вручил митрополиту Челя-
бинскому и Миасскому Никодиму 
планшетку с символом Челябинской 
области.

Стоит отметить, что Челябинская 
епархия прошла непростой путь своего 
становления. В качестве самостоятель-
ной она была учреждена в сентябре 
1918 года. Однако еще раньше, в 1908 
году, в Оренбургской епархии, в состав 
которой на тот момент входил и Че-
лябинский уезд, было учреждено Че-
лябинское рекреатство. Это стало воз-
можным благодаря бурному развитию 
церковной жизни на Южном Урале. 

Полноценно развиваться самостоя-
тельной Челябинской епархии в разное 
время мешали Гражданская война, по-

литические репрессии и многое другое.
– Первый архиерей, назначенный 

на самостоятельную Челябинскую 

епархию, епископ Гавриил, не добрал-
ся до Южного Урала, а был вынужден 
отправиться в эмиграцию. Скончался 
он в Югославии, – привел историче-
ские факты митрополит Челябинский 
и Миасский Никодим. – Назначенный 
в 1919 году епископ Дионисий Про-
зоровский управлял епархией до 1926 
года, но почти половину этого времени 
провел в заключении. 

В 1935 году Челябинская епархия 
прекратила свое существование. На 
Южном Урале стали закрываться при-
ходы, а теми, которые еще остались, 
управляли сначала омские, а затем и 
свердловские архиереи. 

В годы Великой Отечественной 
войны церковная жизнь на Южном 
Урале постепенно стала восстанав-
ливаться. Полностью Челябинская 
епархия возродилась в 1947 году. На 
тот момент в области стало действовать 
38 приходов. Но уже в 1960-е годы 
в регионе снова начались гонения на 
церковь. Массово стали закрываться 
храмы, в результате этой кампании в 
области осталось всего 15 православ-
ных приходов. 

И лишь в конце 1980-х годов на-
чинается постепенное церковное воз-
рождение, в 1988 году впервые за дол-
гие десятилетия местные власти стали 
регистрировать новые православные 
общины.

Новейшая страница истории для 
церковной жизни Южного Урала нача-
ла писаться в 2012 году, когда из соста-
ва Челябинской епархии были выделе-
ны Троицкая и Магнитогорская епархии, 
следом образовалась Челябинская 
митрополия. А уже в 2016 году была 
учреждена Златоустовская епархия. 

На сегодняшний день на Южном 
Урале действует 361 православный 
приход. И если в 1990-х годах в об-
ласти насчитывалось всего 30 священ-
нослужителей, то в настоящее время 
количество духовенства в Челябинской 
митрополии превышает 330 человек.

Ирина Яббарова.
Фото Людмилы Потаповой 

свОй стОлетний Юбилей на днях Отметила челябинская епархия. 
участие в тОржественных мерОприятиях принял председатель 
закОнОдательнОгО сОбрания челябинскОй Области владимир мякуш 
(фракция «единая рОссия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

За последние несколько лет Челябинская епархия сделала большой шаг в 
своем развитии. Достаточно обратить внимание на количество действу-
ющих приходов, в которых верующие жители Южного Урала получают 

необходимую помощь и поддержку, черпают силы и вдохновение на благие дела. 
Очень важную работу церковь проводит и по сохранению в регионе стабильности, 
по укреплению сотрудничества духовного и светского руководства. Большое 
внимание уделяется строительству новых храмов, восстановлению когда-то 
действующих святынь.

вековой юбилей

В настоящее время количество духовенства в 
Челябинской митрополии превышает 330 человек

Согласно законопроекту, основной задачей про-
мышленного технопарка становится содействие 
субъектам промышленности или инновационной 

деятельности в целях освоения производства промыш-
ленной продукции и коммерциализации полученных на-
учно-технических результатов. 

Также определяется возможность применения мер 
стимулирования деятельности для управляющих ком-
паний промышленных технопарков и резидентов таких 
технопарков при условии их соответствия требованиям, 
установленным правительством Российской Федерации. 
Кроме того, предусмотрено ведение реестра промыш-
ленных технопарков, управляющих компаний промыш-
ленных технопарков, подтвердивших свое соответствие 
дополнительным требованиям. 

Отметим, ранее законопроект был рассмотрен на засе-
дании парламентского комитета по промышленной поли-
тике и транспорту под председательством Павла Шиляева 
(фракция «Единая Россия») и получил поддержку членов 
комитета. На заседании Законодательного Собрания пар-
ламентарии приняли закон в первом и третьем чтениях.

Александр Патритеев

есть такой термин – 
«промышленный 
технопарк»
на сентябрьскОм заседании закОнОдательнОгО 
сОбрания депутаты приняли изменения 
в региОнальный закОн «О прОмышленнОй пОлитике 
в челябинскОй Области», предусматриваЮщие введение 
нОвОгО термина – «прОмышленный технОпарк». Как прокомментировал заместитель 

председателя областного парла-
мента, руководитель комитета 

по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправле-
нию Анатолий Брагин (фракция «Единая 
Россия»), законопроектом предполагается 
возможность материального стимулиро-
вания деятельности старост и компенсации 
расходов, которые они несут при исполне-
нии служебных обязанностей. В настоящее 
время все они трудятся на общественных 
началах.

– Законопроект дает право органам 
местного самоуправления стимулировать 
деятельность старост, возмещать неко-
торые расходы, например транспортные 
или телефонной связи, – пояснил Анатолий 
Брагин. – Также муниципалитет вправе 
определить для сельского старосты суммы 
в качестве материальных стимулов.

Проект закона устанавливает, что сель-
ского старосту назначают представитель-
ные органы местного самоуправления по 
результатам схода.

– Сельский староста решает вопросы са-

мого разного характера, – прокомменти-
ровал Анатолий Брагин. – Он – как связую-
щее звено между населением и органами 
власти местного самоуправления. Также 
он выполняет ряд функций по обеспече-
нию безопасности, предупреждению чрез-
вычайных ситуаций. Старосты – граждане 

всегда авторитетные, уважаемые.
Добавим, что пока законопроект принят 

только в первом чтении. Теперь он будет 
направлен в муниципалитеты, чтобы мест-
ные органы ознакомились с ним и внесли 
свои предложения.

Ирина Яббарова

на ЮжнОм урале деятельнОсть сельских 
старОст планируется регламентирОвать 
специальным закОнОм, кОтОрый был 
рассмОтрен региОнальными 
парламентариями на сентябрьскОм 
заседании закОнОдательнОгО сОбрания.

Анатолий БрАгиН, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, 

государственному строительству 
и местному самоуправлению 

(фракция «Единая Россия»):
Законопроект «О некоторых вопросах правового регулиро-
вания деятельности и статуса старост сельских населенных 
пунктов Челябинской области» очень актуален. Более 

того, этот вопрос исторический, ведь еще в царские времена в 
населенных пунктах трудились старосты. На сегодняшний день 
в регионе они также эффективно трудятся. И надо отметить, что мы получаем поло-
жительные отклики от жителей.

закон для старосты
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Александр Патритеев. Фото Людмилы Потаповой

Чудо в Чудово
В июне этого года поисковый отряд обратил-

ся к Николаю Янову с просьбой оказать финан-
совую помощь в организации поездки в Чудов-
ский район Новгородской области, где с 10 по 24 
августа должна была пройти общероссийская 
Вахта Памяти – 2018, а также Международная 
военно-историческая экспедиция «Волховский 
фронт. Чудово». Коркинские школьники не но-
вички в поисковой деятельности. В предыду-
щие два года они участвовали в Вахте Памяти 
в Ленинградской области и за две экспедиции 
нашли и перезахоронили останки десяти во-
инов. Тогда отряд снаряжали преимущественно 
родители ребят. В этом году поисковики обра-
тились к депутату Законодательного Собрания 
с просьбой оказать материальную помощь для 
приобретения снаряжения, экипировки и про-
дуктов питания.

Заручившись поддержкой, коркинцы не 
подвели. Вместе со своими товарищами, прак-
тически однополчанами, отрядом «Патриот» из 
Ашинского района и отрядом «Память» из Верх-
него Уфалея они нашли на Новгородской земле 
потерянный самолет ЛаГГ-3 времен Великой 
Отечественной, а также считавшегося без вести 
пропавшим летчика.

– Новгородские поисковики двадцать лет 
мечтали найти этот самолет, – говорит Татьяна 
Первушина. – Они знали, что он находится 
где-то в этом районе, что это именно ЛаГГ-3, а 
летчик – Алексей Зеленский, двадцатилетний 
парень, уроженец Днепропетровска.

Шифоньер или сАмолет?
– Как все-таки удалось совершить находку? – 

интересуется депутат.
– Спустя несколько дней после начала Вахты 

Памяти мы решили поменять место разведки и 
в низине, у речки нашли огневую точку, судя по 
большому количеству противотанковых гильз, 

– начинает рассказ Валима Шагаева, руководи-
тель отряда «Память». – Затем продвинулись 
к лесопосадке и уже собрались идти назад к 
лагерю, как вдруг подошли к воронке. Это было 
необычное углубление в центре с двумя ям-
ками по краям. Один из щупов вошел прямо 
в середину воронки – только рукоять осталась 

– и наткнулся на что-то. Решили углубиться и 
начали вытаскивать оттуда деревянные пред-
меты. Сначала шутили, мол, кто-то из местных 
жителей старый шифоньер закопал.

Потом южноуральские поисковики сообра-
зили, что это за предмет. Самолет! Вот только не 
знали они, какой. А вскоре им довелось сделать 
еще одну находку – плечевую кость человека.

всей стрАной Подняли героя
– Мы поняли, что там, на глубине, погибший 

летчик, он нам как бы указал своей рукой, где 
находится, – продолжает среди почтительного 
молчания Рима Колпащикова, руководитель от-

ряда «Патриот». – Тут к нам вся наша делегация 
присоединилась. Буквально на следующий день 
начали расширять место падения са-
молета. Когда сфотографи-
ровали открывшуюся 
часть самолета (кре-
пление от крыла), 
специалисты в лаге-
ре смогли опознать 

находку. А вместе с самолетом – и имя летчика. 
К нам на помощь пришли отряды из других ре-
гионов – Тюмени, Мордовии, Башкирии, Перми.

По словам наших поисковиков, на глубине 
четырех метров, почти у самого двигателя, они 
обнаружили летчика. У него в комбинезоне 
были документы, но большая их часть оказа-
лась непригодна для чтения. За исключением 

комсомольского билета с фотографией, кото-
рый сохранился идеально. Не оставалось ника-
ких сомнений, что это Алексей Зеленский.

– В мае 1942 года Алексей стал участником 
воздушного боя, в котором было по несколь-

ко десятков самолетов с каждой стороны, 
– добавляет Татьяна Первушина. – В ходе 

сражения ему пробили бензобак, он по-
лучил приказ вернуться на базу, но, уже 
возвращаясь, встретил на пути вражеский 
самолет. Сбив его, успел вернуться. Доку-
менты о награждении Алексея Зеленского 
орденом Красной Звезды ушли на подпись 
в Москву в мае. Однако 12 июня того же 

года он погиб в очередном бою. 
Свою награду не получил.

рАботА еще не оконЧенА
– Могут ли сейчас получить награду его род-

ственники, если они объявятся? – интересуется 
парламентарий.

– Наша основная задача – увековечить па-
мять. Так что работа еще не окончена, – говорят 
поисковики.

– Погиб настоящий воин, – отмечает Николай 
Янов. – С пробитым баком успел еще и самолет 
противника сбить, и вернуться на базу живым 
и невредимым. Это надо иметь мужество. Со 
слабым характером такого не сделать, тем более 
в двадцать лет. Мне кажется, ваши ребята до-
стойны того героического поколения.

Николай Иванович вспоминает, как, будучи 
школьником, каждые каникулы ходил с товари-
щами по местам боевой славы, коих в Воронеж-
ской области, откуда он родом, немало.

– Тогда еще не было поисковиков, но мы сами 
находили и останки солдат, и военную амуницию, 

– говорит депутат. – Правда, не придавали этому 
такого значения, в то время каждый второй был 
фронтовик. Сейчас все меньше остается ненай-
денных мест сражений, неопознанных солдат. И 
все же их еще много, поэтому, безусловно, нуж-
но продолжать ваше дело, находить погибших 
воинов и рассказывать об их подвиге.

сПидометр нА столе
Юные поисковики еще долго беседуют с Ни-

колаем Яновым, рассказывая о своих находках, 
а некоторые из них даже показывают здесь и 
сейчас. Вот на столе появляется спидометр из 
самолета ЛаГГ-3. С помощью этого прибора 
удалось рассчитать, с какой скоростью самолет 
падал и ударился о землю.

– Все крупные детали самолета остались на 
Новгородской земле для музея, – поясняют ре-
бята. – Спидометр вручили нам. Специалисты 
сказали, что показания стрелки, остановив-
шейся на приборе, нужно умножить на 10. Так 
мы поняли, что скорость падения составляла 
800 км/ч. Жаль, что самолет нельзя восста-
новить, при ударе он получил серьезные по-
вреждения.

После рассказов, от которых дух захваты-
вало, парламентарий не мог остаться в долгу 
и организовал для мальчишек и девчонок 
интереснейшую экскурсию по Законодатель-
ному Собранию, естественно, с посещением 
уникального музея. Ребятам еще не прихо-
дилось оказываться в стенах южноуральского 
парламента. Они – новое поколение, а лучше 
сказать, пополнение. Зато их руководители 
уже бывали здесь буквально в прошлом году 
на совещании поисковых отрядов Челябин-
ской области.

самОму младшему бОйцу тОлькО 
испОлнилОсь девять лет, старшему – нет 
и вОсемнадцати. нО в сердцах ребят 
из шкОльнОгО пОискОвОгО Отряда «пламя» 
гОрОда кОркинО уже гОрит вечный ОгОнь, 
яркий, как вОспОминание Об августе 2018 
гОда, кОгда, неся всерОссийскуЮ вахту 
памяти на нОвгОрОдскОй земле, Они 
нашли тО, чтО местные Отряды пытались 
Отыскать на прОтяжении нескОльких 
десятилетий. Отметим, экспедиция стала 
вОзмОжнОй, в тОм числе благОдаря 
пОддержке парламентария никОлая янОва 
(фракция «единая рОссия»). на прОшлОй 
неделе Юные кОркинские пОискОвики 
вместе с рукОвОдителем татьянОй 
первушинОй пОсетили закОнОдательнОе 
сОбрание, чтОбы пОблагОдарить депутата 
и рассказать пОдрОбнее О бесценнОй 
нахОдке.

Николай яНоВ, депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Говорят, что война не заканчивается до тех пор, пока последний погибший солдат не найден, не опознан и не предан земле со всеми почестями. Поэтому 
когда ко мне обратились наши поисковики с просьбой помочь в поездке в Новгородскую область на всероссийскую Вахту Памяти, я не смог отказать. Но, 
честно говоря, не ожидал такого результата и был просто шокирован, узнав о сделанной находке. Конечно, то, что наши поисковые отряды – вернее, это 

уже не отряды, а целое движение – занимаются таким благородным делом, дорогого стоит. Конкретно эти ребята нашли и похоронили героя с честью, 
позволили ему наконец-то обрести покой. Трудно представить, каково это – более 70 лет считаться пропавшим без вести. Хорошо, если теперь найдутся 
родственники Алексея Зеленского. Что касается моего дальнейшего сотрудничества с юными поисковиками, я готов.

Мария городНоВА, 17 лет, поисковый отряд «Пламя»:
Для меня это была вторая Вахта Памяти. Мы ждали ее всем отрядом и были безумно рады, что 
смогли поехать. Правда, сначала было немного тревожно: оттого что в первые дни работы в 
полях ничего не находили, мы стали сомневаться в себе, а ведь представляли всю Челябинскую 

область! Но вот – неожиданная находка. Можно считать ее большой случайностью и огромным 
везением, но повезло именно нам. Нащупав простой фанерный лист, принялись копать, выгребать 
ведрами землю и воду, и вот тогда уже поняли, что там что-то есть и нужно продолжать, нельзя 
останавливаться. Спустя полчаса наткнулись на небольшой фрагмент останков. Благодаря това-
рищам из других отрядов смогли полностью открыть место падения самолета и гибели летчика. 
Мы почтили и увековечили его память.

даже «пламенным» поисковикам нужна помощь

Николай Янов со школьными 
поисковыми отрядами
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Среди лауреатов – ветераны 
войны и труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных ор-

ганов, Герои Социалистического Труда, 
Герои Российской Федерации и многие 
другие. Каждый из них внес огромный 
вклад в развитие нашей страны и Че-
лябинской области в частности. Многие 
из них до сих пор, несмотря на заслу-
женный отдых, принимают участие в 
различных мероприятиях, работают в 
ветеранских организациях, занимаются 
патриотическим воспитанием подрас-
тающего поколения.

С праздником лауреатов премии 
поздравил председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия»). В своем приветственном 
слове руководитель депутатского кор-
пуса отметил, что желание сделать мир 
лучше и добрее – главный принцип 
жизни и работы пожилого поколения.

– Вы передаете свой опыт и зна-
ния, давая возможность молодому 
поколению с уверенностью смотреть в 
будущее, – обратился к виновникам 
торжества Владимир Мякуш. – Именно 
вы заложили многочисленные добрые 
традиции, вы являетесь носителями 
духовной культуры и нравственности, 
примером ответственного и неравно-
душного отношения к делу, к близким 
людям и жизни общества. Каждый из 
вас – пример для подражания молодо-
му поколению. От всей души поздрав-
ляю вас с Днем пожилого человека и 
вручением премии «Общественное 
признание». Желаю долгих лет жизни, 
здоровья, счастья. Пусть все беды об-
ходят стороной ваши семьи, близких 
и родных.

К словам поздравления руково-
дителя депутатского корпуса присо-
единились заместитель председателя 
Законодательного Собрания, предсе-
датель комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению Анатолий 
Брагин (фракция «Единая Россия») и 
парламентарий, руководитель коми-
тета по строительной политике и жи-
лищно-коммунальному хозяйству Олег 
Голиков (фракция «Единая Россия»).

Кстати, многие лауреаты в личном 
общении признавались, что премия 
«Общественное признание» – это об-
щая награда для тех, кто много лет 
трудится бок о бок, поддерживает в ре-
ализации различных идей и проектов.

– Эта премия – признание заслуг 
всего нашего коллектива, всех тех, с 
кем я работаю, – отметил председатель 
Пластовской районной общественной 
организации «Союз ветеранов боевых 
действий», лауреат премии «Обще-
ственное признание» Александр Аку-
лов. – Уже больше пяти лет я возглав-
ляю общественную организацию. Мы 

проводим большую патриотическую 
работу среди молодежи, оказываем 
помощь ветеранам. Также устанавли-
ваем памятники погибшим ветеранам 
военных действий, мемориальные до-
ски на школах, где они учились.

О том, что такое военные действия, 
Александр Акулов знает не понаслыш-
ке. В 1982 году он в составе боевого 
подразделения минометной батареи 
был направлен в Афганистан. Довелось 
служить в Зайсанском пограничном от-
ряде, был водителем боевого подраз-
деления. На автомобиле ГАЗ-66 пере-
возил 120-миллиметровые мины.

– Доводилось попадать в засады, 
– вспоминает лауреат премии. – Нас 
обстреливали, а мы потом считали от-
верстия от пуль. Некоторые пули проле-
тали в двух сантиметрах от взрывателя, 
проходили прямо по мине, попадали и в 

двери, и в кузов автомобиля. Меня бог 
уберег, ранений не было, а вот у многих 
сослуживцев случались. Вообще, очень 
страшно терять в боях друзей. У нас, 
кстати, был очень хороший командир 

– капитан Виктор Николаевич Зелен-
ков. И он всегда нам говорил: «Не 
рвитесь сами на пули, я хочу, чтобы 
вы вернулись домой, к родите-
лям, живыми». Честно говоря, 
раньше всегда удивлялся, как 
ветераны войны, рассказывая 
о своих боях, вспоминают 
даты и места сражений, 
имена своих коман-
диров. А сейчас, 
с возрастом, 
понимаю, 
что все 
эти фак-
ты хранятся 

в памяти человека и в нуж-
ный момент всплывают.

Уволился Александр 
Акулов в июле 1983 года. 

После службы вернулся на 
малую родину – в село Бори-

совку Пластовского муниципаль-
ного района. Но своих сослуживцев и 

друзей, которые появились в жизни в 
армейские годы, помнит до сих пор.

С особым трепетом о высо-
кой награде областного пар-

ламента отзывается пред-
седатель совета ветера-

нов государственных 
органов Челя-

бинской области, 
экс-руководитель 

управления организаци-
онной и контрольной работы прави-
тельства Челябинской области Вален-
тина Соловьева.

Валентине Григорьевне довелось 
работать бок о бок с экс-губернатором 
Петром Суминым. На службу в органы 
госвласти пришла в 1996 году, когда об-
ласть возглавил Петр Иванович.

– Я многому научилась у Петра 
Ивановича, – призналась лауреат 
премии «Общественное признание» 
Валентина Соловьева. – Он был не 
только отличным руководителем, но 
и образцовым семьянином. Да, ра-
бота наша была очень напряженная, 
ответственная, но, если честно, это 
были лучшие годы в моей жизни. Мы 

объездили всю область, работали с 
муниципалитетами.

 Кстати, благодаря усилиям коман-
ды, в которой трудилась Валентина 
Григорьевна, был создан совет муни-
ципальных образований Челябинской 
области, работающий эффективно и в 
наши дни, кроме того, свою деятель-
ность начала комиссия по вопросам 
помилования.

В 2010 году Валентина Соловьева 
ушла в отставку. Однако привычка 
быть при деле и активная жизненная 
позиция не позволяют сидеть сложа 
руки. В настоящее время Валентина 
Григорьевна не только возглавляет со-
вет ветеранов госорганов, но и трудит-
ся в комиссии по помилованию, рабо-
тает в комиссии по информационной и 
культурной политике, межнациональ-
ным отношениям Общественной па-
латы Челябинской области. На вопрос, 
как хватает на все времени, Валентина 
Григорьевна отвечает лаконично: глав-
ное – правильно себя организовать.

– Если правильно распределить 
время, его хватает на все: и на работу, и 
на себя, и на семью, – добавила лауре-
ат премии областного парламента. – Я, 
видимо, по природе своей организатор, 
может, поэтому мне удается никогда 
нигде не опаздывать, но всегда и везде 
успевать. 

Добавим, что с праздником ви-
новников торжества поздравили и 
творческие коллективы Южного Урала.

в кОнце прОшлОй недели в стенах 
ОбластнОгО парламента 
сОстОялся бОльшОй праздник – 
вручение премии 
закОнОдательнОгО сОбрания 
челябинскОй Области 
«ОбщественнОе признание». 
стО пОчетных ЮжнОуральцев были 
удОстОены традициОннОй 
награды, кОтОрая вручается 
каждый гОд накануне дня 
пОжилОгО челОвека.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Премия Законодательного Собрания Челябинской области «Общественное 
признание» вручается очень уважаемым и авторитетным жителям региона. 
Это золотой фонд области. Они вложили много сил, труда, души в развитие 

и процветание Южного Урала. Наша премия – это дань уважения старшему 
поколению, их заслугам. Награда вручается уже девять лет, за эти годы ее 
были удостоены порядка тысячи человек.

«общественное признание»: заслуженным ветеранам 
южноГо урала вруЧили высокую парламентскую наГраду

100 уважаемым жителям 
Южного урала ежегодно вручается 
премия законодательного Собрания 
Челябинской области 
«общественное признание».

Ирина Яббарова. Фото Людмилы Потаповой

Лауреаты премии «Общественное 
признание» 2018 года и их близкие на 

церемонии вручения премии

Коллектив «Веселые барабанщики» 
из Еманжелинска поздравил лауреатов премии
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обратная Связь

Ответы:

сканвОрд

по
 го

ри
зо

нт
ал

и:
 

по
ва

р.
 р

уа
н.

 р
ве

ни
е. 

м
ул

ат
. д

ок
а. 

Об
хо

д.
 

фо
то

. а
тт

аш
е. 

ро
ли

к.
 р

ад
ар

. т
оп

и.
 я

ст
ык

. у
ра

. 
ш

ов
. с

па
с. 

ик
ар

. в
ор

. п
еп

ел
. п

лу
т. 

ви
лк

а. 
ли

па
. 

ди
на

. и
ол

. к
ок

ос
. м

уа
р.

 л
ен

то
.

по
 в

ер
ти

ка
ли

: 
то

рб
ас

а. 
за

мо
ры

ш
. р

уд
ок

оп
. в

ет
о.

 гр
аф

ит
. 

ут
ок

. с
ел

о.
 п

ли
с. 

ан
до

рр
а. 

сп
ам

. а
рк

ад
а. 

ва
та

. 
иу

да
. т

ра
кт

ир
. Ю

нг
а. 

ш
ту

рв
ал

. м
ет

ео
р.

 п
ав

ли
н.

 
Ок

от
. О

ра
ло

.

нА конкурсы – в своем 
микроАвтобусе

О том, насколько важно на-
лаживать культурные связи с 
коллегами по цеху, вам скажут 
в любом творческом коллективе. 
А еще важнее – дарить радость 
творчества окружающим людям. 
Накануне в культурной сфере Ня-
зепетровского района решилась 
давняя проблема: у многочислен-
ного коллектива артистов МБУК 
«Централизованная клубная си-
стема» появился собственный 
микроавтобус.

Нязепетровский районный  от-
дел культуры выражает искрен-
нюю признательность спикеру 

южноуральского парламента 
владимиру мякушу (фракция 
«Единая Россия») за вниматель-
ное отношение к культуре Нязе-
петровского района и финансовую 
поддержку в приобретении ми-
кроавтобуса. В письме говорится, 
что благодаря решению пробле-
мы с транспортом выросло коли-
чество выездных мероприятий в 
сельские поселения района. Кро-
ме того, коллективы художествен-
ной самодеятельности и учащиеся 
детской школы искусств получили 
возможность чаще выезжать на 
областные, всероссийские и меж-
дународные фестивали и конкур-
сы, достойно представляя район и 
Челябинскую область.

«ПросПект горняков» 
нА сицилии

На других посмотреть и себя 
показать давно мечтала актер-
ская труппа молодежного те-
атра «Проспект Горняков» имени 
Е.Разудалова. Узнали руководите-
ли театра, что ежегодно на остро-
ве Сицилия проходит фольклор-

ный фестиваль «Гала фольклора». 
Да только как туда попасть? От 
Коркинского района до Италии 
путь не близкий. На помощь при-
шел депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 

николай янов (фракция «Единая 
Россия»).

Родители юных артистов и в 
целом коллектив молодежного 
театра выражают искреннюю 
благодарность Николаю Ивано-
вичу за отзывчивость и неравно-
душие. Благодаря его меценат-
ской помощи артисты получили 
возможность принять участие 
в 47-м международном фоль-
клорном фестивале на Сицилии. 
Причем «Проспект Горняков» 
оказался единственным коллек-
тивом, представлявшим Россию 
и Южный Урал на различных 
площадках, демонстрируя про-
фессиональное мастерство, рас-
крывая самобытность культуры 
нашего народа.

десять лет, 
ПодАренные сПорту

Если хоккей – спорт № 1 на Юж-
ном Урале, то № 2 – это, вероятно, 

конькобежный спорт. По стопам 
прославленной Лидии Скоблико-
вой сегодня в Челябинской обла-
сти идут многие девчонки и маль-
чишки. И, безусловно, им нужна 
поддержка. Свой вклад в разви-
тие конькобежного спорта вносят 
и южноуральские парламентарии. 
Спортивная школа олимпийского 
резерва № 1 по конькобежному 
спорту города Челябинска благо-
дарит депутата Законодательного 

Собрания андрея Самсонова, 
который на протяжении 10 лет 
оказывает финансовую поддерж-
ку одаренным воспитанникам 
школы. Главное, что помощь при-
носит плоды: стипендиаты входят 
в состав отечественной сборной, 
становятся победителями и при-
зерами международных соревно-
ваний, чемпионатов и первенств 
России. «Очень приятно, что в 
Вашей команде работают профес-
сионалы высокого уровня, выпол-
няющие важную миссию – вносить 
свой вклад в успешное развитие 
спорта», – говорится в письме За-
конодательному Собранию.

слово и дело
Для кого-то забота о старшем 

поколении – просто слова, для 
кого-то – прямое руководство к 
действию. Тем более если пожилой 
человек оказался один на один с 
недугом. В адрес Законодатель-
ного Собрания пришло письмо от 
жительницы поселка Вишневогор-
ска, председателя местного обще-
ства инвалидов. В мае этого года 
серьезная болезнь (онкология) 
привела ее к операции. Женщина 
была прооперирована в межрай-
онном центре Миасса. В настоящее 
время она проходит курс химио-
терапии, часть пенсии уходит на 
лекарства и общественный транс-
порт. За помощью председатель 
общества инвалидов обратилась к 
парламентарию павлу киселеву, 
который ответил незамедлитель-
но. Без лишних слов. Делом.

– Я очень благодарна Павлу 

Васильевичу как депутату и как 
человеку, – пишет автор письма. – 
Ему небезразличны человеческие 
проблемы.

блаГодарность – Чувство взаимное
кОрреспОнденты «парламентскОй недели» 
неОднОкратнО интересОвались у депутатОв 
закОнОдательнОгО сОбрания, какие чувства 
Они испытываЮт, пОлучая От жителей 
челябинскОй Области письма 
с благОдарнОстями. как ни страннО, самым 
пОпулярным ОтветОм ОказалОсь взаимнОе 
чувствО благОдарнОсти ЮжнОуральцам, 
не пОскупившимся на тО, чтОбы хОтя бы 
в нескОльких слОвах Отметить рабОту 
парламентариев. О нОвых примерах такОй ОбОЮднОй ОтзывчивОсти 
нарОдных избранникОв и избирателей – в нашем материале.

Подготовил 
Александр Патритеев


